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“公益体彩 快乐操场”是国家体育总
局体育彩票管理中心于 2012 年开始在全
国范围内推出的一项中国体育彩票品牌
公益活动，主要向缺乏体育器材的学校
捐赠体育器材，培养孩子们的健康理念
和健身意识，传播体育彩票关爱未来的
责任意识和“公益体彩 乐善人生”的理
念。

随着国内疫情得到有效的控制，我
省中小学陆续开学复课。这场疫情，让
全国人民众志成城、同舟共济，也让人们
意识到健康的体魄才是抗击疫情最坚实
的基础！公益体彩，乐善人生。中国体
育彩票始终助力“健康中国”战略，支持
全民健身、关爱青少年健康成长。

5 月 20 日至 6 月 19 日，2020 年河南
“公益体彩 快乐操场”活动温暖启航，邀
您为身边体育器材匮乏的小学报名，为

孩子们的健康成长尽一分力！
2013 年以来，河南省体育彩票管理

中心已为全省 18 个省辖市的 182 所乡村
小学送去了体育器材和设施，受益师生
五万多人，改善了这些学校的体育教学
和体育健身环境，助力学校开展阳光体
育运动，让孩子们感受体育运动带来的
健康和快乐。

平顶山市的叶县孙安小学、叶县田
庄小学、鲁山县瓦屋小学、汝州市郭庄小
学和宝丰县李文驿小学等近十所学校获
得了“公益体彩 快乐操场”的捐赠。

5 月 20 日至 6 月 19 日，大家可登录河
南 体 育 彩 票 网（http://www.hnlottery.com.
cn），“公益体彩 快乐操场”网络报名平
台进行网上报名。

你 未 必 光 芒 万 丈 ，但 始 终 温 暖 有
光。体彩公益金源于每一位购彩者的爱

心奉献，来之于民，用之于民。此时此
刻，希望有更多人关注 2020 年“公益体
彩 快乐操场”活动，争取将这些体育器
材送到最需要它们的地方。（体彩）

“公益体彩 快乐操场”活动报名开始了

CBA联盟董事长姚明（如图）上周证实，本赛季联赛复赛将采取空场赛会制。新京报记者近日通过多位业内人士，了解了4月底结束的SBL
联赛空场举行办法、NBA现行竞赛组织标准，这些都能提供一些借鉴。根据CBA竞赛规则，空场比赛最少需要配置多少人？

姚明确认
复赛采取空场赛会制

一场CBA
至少80人？

在全球体育赛事按下暂停键
时，SBL联赛于3月25日重启，至4
月30日台啤队夺冠收官，全程零感
染完赛。台湾篮球媒体人朱彦硕告
诉新京报记者，集中封闭管理、控制
人员流动、加强防护措施是关键，这
也为CBA复赛提供了现成经验。

参赛队伍的安全成了复赛的
首要考量。在每场有12人大名单

的前提下，球队席非参赛人员须尽
可能精减，包括助教、体能师、翻
译、队医等。NBA通常一个教练组
人员在15人左右，但比赛时出现在
球队席上的在半数左右。朱彦硕
介绍，SBL联赛复赛期间将每场比
赛总人数控制在两位数，两支参赛
队人员不到总人数一半。

CBA规定，每个球队席摆放

由联赛统一提供的16个座椅，不
允许添加其他座椅、凳子，且两米
内不允许无关人员靠近。不过，
这一规定以往执行得并不严格，
有的主场设有两排球队席，后一
排经常出现俱乐部工作人员或球
队成员的亲友。

CBA空场复赛将规定球队席
的座位数，严禁无关人员就座；未

进入大名单的球员如无必要，不
可占用球队席。

另一方面，篮球比赛进行中，
馆内会产生大量飞沫和汗液，增加
了病菌传播风险。“SBL实行入场登
记、测量额温，换人时会有专职人
员为球员手部进行消毒，防护做得
蛮到位。”朱彦硕认为，这一系列措
施亦是CBA复赛后的必要工作。

CBA联盟此前计划在青岛和
东莞举行赛会制比赛，两座城市
均有数座大型体育馆，但都存在
位置分散、不便集中管理的问
题。为提高复赛效率，不排除一
天多场比赛，甚至在同一时间段
的安排。这样一来，大型体育中
心的主馆+训练馆/热身馆成为可
行性最大的方案。

相比之下，SBL 季后赛被安

排在私人篮球中心进行。朱彦硕
介绍，那里是中国台北男篮的集
训场馆，平日也向篮球爱好者开
放，馆内不设看台；而且由于联赛
关注度不高，球员也适应了鲜有
观众的氛围。

然而，球迷是篮球比赛现场
气氛的感受者，更是制造者，当球
馆看台空无一人，场上队员多少
会感到不适应。造访过五棵松体

育馆的CBA球员都谈起过，比赛
日上午训练时的冷清与赛前看到
球迷填满座椅、环境逐渐热闹是
两种截然不同的感受，真正投入
比赛后或兴奋或紧张，都需要一
些时间去调整、适应。

球员习惯了在不同球馆和球
迷间切换，却可能一时难以习惯
在没有观众的场地打正式的CBA
比赛。这样一来，复赛地的球馆

环境将是个挑战。如果在训练馆
比赛，会有种打内部教学赛的错
觉；另一方面，正规球馆的看台越
空荡，球员或许越发感觉陌生，难
以发挥出应有的水平。

足球界为了“空场不空”，想
出了在看台上放假人和场内播
放人声等主意。CBA 同样可借
鉴，尽量为各队提供公平的比赛
环境。 （新京）

空场比赛让联盟和俱乐部承
受了票房收入损失，电视和网络
平台转播几乎成为保持影响力的
唯一手段。

朱彦硕介绍，本赛季SBL经历
变动，只有5支队参赛，关注度进一
步下降。“但因为是全球唯一在进
行的主流篮球联赛，重新开打后，
反而创下了收视纪录，话题度也飙

升。”由此看来，CBA的转播既要做
好工作人员的防疫工作，信号制作
质量还不能打折扣。

拥有丰富NBA报道经验的媒
体人黎双富在专栏中写道，NBA
常规赛的转播，场内至少配置10
个机位，再加解说、场地记者，这
其中还分为全国台、地方台和电
台等单位，至少又是 10人配置。

朱彦硕则告诉新京报记者，SBL联
赛转播团队的内场人员，连同主
播和球评在内，控制在15人左右。

CBA各播出平台的解说通常
不在现场，新京报记者通过一位
电视台同行了解到，一场普通的
常规赛，场内转播人员包括摄像
9 人、现场导演 1 人、摄像助理 2
人（非必需），另有少于15人的团

队在转播车内工作。
空场比赛除了没有观众，SBL还

谢绝了记者的采访。有消息称，NBA
复赛后同样计划不对媒体开放。

据新京报记者了解，在CBA联
盟早些时候的复赛方案中，拟邀请
版权方网站和部分中央、国家级媒
体前往比赛地采访报道，特邀记者
实行统一的封闭式管理。

除了参赛队，为保证比赛
的完整和专业性，竞赛工作人
员不可缺少。根据统一规则，
每场比赛有技术代表 1 名和临
场裁判员 3 名。NBA 有时会增
设 1名“替补”裁判，防止意外状
况；CBA 半决赛、总决赛等重要
场次，也会选派4名裁判前往比
赛地，赛前抽签决定执裁人选，
但在特殊时期并非必要，尤其

是常规赛阶段。
记录台方面，NBA为 8人团

队负责计时、统计和宣告，CBA
规定的编制数为 10人：记录台6
人、统计 3 人、比赛录像监控管
理 1人（负责现场视频回放），明
确规定不得超编。朱彦硕介
绍，SBL联赛的记录台和技术统
计工作人员比赛期间全程佩戴
口罩，这是营造安全环境的必

要措施。
此外，CBA联赛手册中还规

定了以下必设工作席：比赛监
督、新闻监督、安保负责人、竞赛
负责人共4人，在记录台左右两
侧；CBA 公司竞赛巡视员、商务
巡视员共2人，在记录台对面或
侧面，LED广告管理员操作台和
推广巡视员工作台，在LED广告
机对面或侧面。但在赛会制空

场比赛的情况下，上述岗位可进
行适当缩减，甚至直接裁撤；涉
及赞助商利益，可通过其他形式
监督或巡视，而通常被设在与记
录台同一平面的 DJ/MC 席位和
啦啦队已无必要。

另外，现场医疗人员（规定
2-4人）、地板清洁人员（规定4-6
人）和安保人员需保留，但要控制
人数并防护到位。

球馆 现场球迷： 0 氛围或将影响发挥

媒体 预计人数： 15 CBA拟特邀记者

竞赛 预计人数： 33 非必要岗位可舍弃

球队 预计人数： 32 控制人数做好防护

新华社罗马 5 月 13 日电 意甲联
盟 13日发表声明，暂定于 6月 13日重
启联赛。

受到新冠肺炎疫情影响，意甲联赛
在3月停摆。随着近期意大利境内的
疫情情况持续好转，意大利政府已经允
许球员返回俱乐部进行单独训练，并且
从本月18日起可以恢复集体训练。

目前，意甲联赛已经战至第26轮，
其中第25轮仍有数场比赛尚未开打。
据意大利媒体报道，若如期复赛，联赛
将首先结束第25轮的所有比赛，之后
所有球队将一周双赛，整个赛季会在8
月2日前结束。

意媒同时透露，意大利杯半决赛次
回合和决赛将在7月1日和22日进行，
而在国内赛事结束之后，包括尤文图
斯、国际米兰等俱乐部会在8月继续欧
战赛事。

在意甲积分榜上，尤文图斯以63
分暂居第一，拉齐奥以一分之差紧随
其后。

意甲有望
于6月13日重启

新华社伦敦5月13日电 据英国媒
体报道，热刺球星阿里 13日凌晨在伦
敦的住所内遭到入室抢劫，阿里与歹徒
扭打时面部受轻伤。

据悉，事发时阿里和哥哥及两人的
女友，还有一位朋友正在家中隔离，两
名男子持刀闯入逼迫主人交出财物，并
在抢夺珠宝后逃跑，阿里在与对方扭打
中受轻伤。

事后阿里在社交媒体上回复：“谢
谢你们的留言。真是个可怕的经历，但
我们现在都没事了，感谢大家的支持。”

阿里将在下周开始热刺队的训练，
为下月英超联赛复赛做准备。

热刺大将阿里
遭入室抢劫
面部受轻伤

本报讯 中国国家男足目前在上海
进行集训。新归化球员洛国富无疑是
最受外界关注的一员，5月 13日，他首
次以中国男足国家队国脚身份接受了
媒体的采访。

洛国富对自己能穿上中国国家队
队服表示十分荣幸，“我希望可以通过
我的努力，回报这七年以来大家对我
的信任和帮助。”昔日在河北华夏幸福
效力时，洛国富和现在的国足主帅李
铁有一段共事经历，在谈到和李铁的
交流时，洛国富表示大家相互都非常
了解，“他希望我继续像以前那样踢
球，保持永远不要低头的精神，永远拼
搏努力。”他说。

洛国富还表示，这两天自己已经把
全队队友都认齐了，基本融入了国足的
大家庭，他说：“国家队的球员以前都在
联赛中有过交锋，我和艾克森以及其他
队友，比如刘彬彬在场下也有很多交
流，现在所有的队友我都认得。我觉得
这里的氛围特别好，我喜欢在这里训
练！”说这话时，洛国富的右手放在左胸
前球衣的国旗上，说道：“我要为中国队
全力拼搏！”

洛国富表示目前正在努力学习中
文，相信不久之后就可以用中文接受采
访，他还开玩笑说：“那时候我的翻译可
能就要失业了。”洛国富透露，自己最喜
爱的中国美食是饺子。 （综合）

首次以中国男足国脚
身份接受采访

洛国富：我已融入
国足大家庭


